
Il forte vento ha provocato diversi
danni su tutto il litorale nord. A
Ladispoli la furia della natura ha sco-
perchiato il pallone geodetico di via
Firenze. Danni sono segnalati in diver-
se zone della città con alberi caduti e
allagamenti. “Una tromba d’aria - spie-
ga il Sindaco Grando - ha attraversato
una parte della nostra città. Da una
prima ricognizione registriamo diversi
danni ma, fortunatamente, non
dovrebbero esserci feriti gravi. Duro
lavoro per le Forze dell’Ordine e
Protezione Civile”. Un albero è anche
caduto in via di Ceri all’altezza del
Ponte Amedeo Cozzi. La strada è stata
riaperta solo in serata.

Arriva il Natale e per gli italiani è tempo di regali, dai
grandi classici dell’abbigliamento alla tecnologia più
avanzata, dalla cultura all’enogastronomia. Il tutto rigo-
rosamente studiato a tavolino con la lista degli “affetti”
da spuntare e un occhio al budget da rispettare. Di segui-
to, in sintesi, i principali risultati dell’indagine sugli
acquisti per i regali del Natale 2019 realizzata da
Confcommercio-Imprese per l’Italia in collaborazione
con Format Research.
I generi alimentari si confermano anche per il 2019 la
tipologia di regalo più diffusa: il 73,3% (contro il 74,2%
del 2018) dei rispondenti ha affermato che effettuerà un
regalo di questo genere. Tra i prodotti maggiormente
acquistati salgono: i trattamenti di bellezza (43% contro il
37,9% del 2018), i giocattoli per i bambini (55% contro il
51,1% del 2018), gli articoli sportivi (9,7% rispetto al 7%
del 2018), gli elettrodomestici (5,5% rispetto al 3% del
2018), computer e accessori (13,1% rispetto al 10,8% del
2018), i gioielli e bijoux (14,8% rispetto al 12,7% del 2018),
i prodotti per animali (9,1% rispetto al 7,7% del 2018),
tablet/kindle (7,1% contro il 5,8% del 2018), libri ed e-
book (45,5% contro il 44,8% del 2018), film, dvd e musica
digitale (16,6% contro il 15,9% del 2018), viaggi (6,6%
contro il 5,9% del 2018), capi di abbigliamento (47,1%
contro il 46,5% del 2018) e articoli per la casa (1,3% con-
tro lo 0,9% del 2018). In diminuzione: vini e liquori, cal-
zature, prodotti per la cura della persona, generi alimen-
tari, biglietti per concerti e spettacoli, giochi elettronici,
abbonamenti a piattaforme di streaming, carte regalo o
buoni regalo digitali, smartphone. La quasi totalità dei
consumatori pagherà
immediatamente i pro-
pri acquisti senza ricor-
rere a nessuna forma di
rateizzazione della
spesa. Il 44% pagherà
i propri acquisti pre-
valentemente in con-
tanti, il 30,8% in pre-
valenza tramite ban-
comat ed il 22,2% in
prevalenza con la
carta di credito. 

Raffiche di vento sul litorale
100 interventi dei Vigili del Fuoco. Scoperchiato il pallone di Ladispoli

Un sms per migliorare la Sanità
Il nuovo sistema di conferma appuntamento aiuterà il ReCup a gestire le prenotazioni

E’ entrato a pieno regime, già da
alcuni giorni, il nuovo servizio
di SMS per la conferma delle
prenotazioni delle prestazioni
sanitarie del ReCup. Una novità
assoluta e un servizio che prima
non esisteva e che, solamente
nell’ultimo mese, ha permesso
di recuperare il 5% delle presta-
zioni che altrimenti sarebbero
andate perse. Su un totale di 270
mila sms inviati infatti oltre 13

mila sono state le prestazioni
per le quali è stata effettuata la
disdetta semplicemente rispon-
dendo all’sms e che quindi sono
state messe nuovamente a
disposizione del sistema. 
“Nello specifico viene inviato
automaticamente al cittadino un
SMS con data e orario della pre-
stazione sanitaria prenotata e
quest’ultimo deve confermare la
sua presenza o eventualmente

comunicare la disdetta. In caso
di disdetta la prenotazione
viene rimessa immediatamente
a disposizione nel sistema
Recup. Un servizio molto
importante che ci permette di
ottimizzare le agende e di recu-
perare prestazioni che altrimen-
ti sarebbero andate perse” - così
Alessio D’Amato, assessore alla
sanità e l’integrazione sociosani-
taria.

Terremoto politico a Cerveteri:
Zito pronto a guidare il PD?

L’ex vicesindaco lascia incarichi e maggioranza... ma non la politica

Dopo sette anni rotti i rapporti con il Sindaco Pascucci
Quali equilibri sono saltati a Piazza Risorgimento?

di Alberto Sava

Ieri l’annuncio delle dimis-
sioni del vice sindaco, notizia
diffusa con un comunicato di
poche righe in cui Giuseppe
Zito si affrettava a sottolinea-
re di lasciare incarichi e mag-
gioranza di centrosinistra,
ma non la politica. Niente di
nuovo, si tratta di una notizia
attesa già da diverso tempo.
Dal 2012 fino a ieri Zito ha
svolto diversi incarichi
accanto al primo cittadino

scalando, nel corso dei due
mandati di Pascucci, tutte le
gerarchie fino ad arrivare alla
carica di vice sindaco.
Raggiungendo quindi il mas-
simo possibile. Oltre questo
c’era solo la rottura, e cosi è
stato. Le prossime ammini-
strative si terranno nella pri-
mavera del 2022: si tratta di
un tempo appena, appena
sufficiente per chiunque
punti ad una candidatura alla
poltrona di sindaco. 

Anno XVII - numero 281 · euro 0,50 · Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione sabato 14 dicembre  2019 - S. Giovanni della Croce

la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

servizio a pagina 3

Indagine Confcommercio sugli acquisti degli italiani

Regali di Natale:
sotto l’albero

vince la tradizione
I generi alimentari i più diffusi tra i cadeau



Riceviamo e pubblichiamo - Questo
scorcio d’ Autunno, fino a quando è
stato  privo di piogge  facilitava le abi-
tudini di chi, come me, ama andare in
bicicletta. Avendo a disposizione un
mezzo con la “pedalata assistita ”(la
bici elettrica..)” provo stasera (manco a
farlo apposta, l’aria è piovosa...) a
descrivere questo tour quotidiano che
mi porta dalla parte Est della città (zona
giostre) a percorrere la famosa (famige-
rata?) “Pista ciclabile” sterrata ed
impervia perché priva di manutenzio-
ne. Nonostante ciò la percorro tutta ed
esco dalle parti di via Fregene per fer-
marmi incantato davanti ad una villetta
nel cui piccolo giardino fa bella mostra
di se un magnifico melograno carico di
frutti rossi le cui piccole foglie un po’
ingiallite cominciano a cadere. Una
meraviglia. Superato l’ufficio Postale
fra buche, voragini e radici sporgenti a
vista raggiungo la lunga via
Trevignano da sempre limite Ovest per
tutto il territorio di Cerenova. Qualche
anno fa un gran diluvio  durato ore alla-
gò moltissime case di Cerenova: Via
Trevignano fu fra le più colpite.  Ma
oggi c’è un sole magnifico, la strada per
una piccola  parte (davanti ad una vil-
letta da poco ristrutturata...) presenta
asfalto liscio e scuro ed un gattone bian-
co e nero appostato nel prato che fa da
limite territoriale al di qua del fosso, mi
guarda incuriosito e silenzioso attento a
non muoversi dalla posizione che ha
conquistato in favore di sole. Svolto per
la strada che fiancheggia la Ferrovia, la
dove fanno bella mostra di se dei bei
campi da tennis deserti. Sempre alla
ricerca di fondo stradale senza buche
m’infilo nel parcheggio auto sempre
pieno a testimonianza del popolo ope-

roso che quotidianamente guadagna la
via della grande Città per affrontare la
lotta della Vita. Buona parte del percor-
so è alle mie spalle; passo davanti a
quello che una volta era Rosati, svolto a
destra davanti al mitico Ilio Mecucci e
mani strette sul manubrio e piedi
inchiodati ai pedali faccio un   breve
tratto di ciclo-cross che presenta sicure
tracce di materiale Etrusco perché, ne
sono certo, fin dai tempi delle prime
case di Cerenova nessuno ha mai asfal-
tato questo incrocio che  ho battezzato
“Area Sinistrata”... Ho sempre pensato
che possa trattarsi di una sorta di pista
di collaudo per chi esce da Ilio con la
bicicletta appena riparata; la certezza è
che bisogna fare molta attenzione a
rimanere in sella al “mezzo” facendo
finta di non sentire qualche veicolo che
strombazza chiedendo strada magari
per recarsi da “Franco” il Ferramenta-
Istituzione di Cerenova con la coppia
Michela e Daniele sempre pronti a risol-
verti i piccoli e grandi problemi che
incontrano coloro che dentro casa tro-
vano sempre qualcosa da fare. Io, fede-
le al detto di mia nonna “ Chi fraveca e
sfraveca nun perde mai tiempo” quan-
do capita, passo le mie giornate in un

bugigattolo ricavato nel sottoscala di
casa mia (che con sussiego chiamo
“officina”)... e la consapevolezza d’ave-
re a portata di mano un “Ferramenta”
attrezzato come quello fondato dal
mitico Franco e Consorte nei lontani
anni “settanta” mi da fiducia nell’intra-
prendere qualsiasi tipo di lavoro.
Muratore, pittore, giardiniere, elettrici-
sta, maiolicaro, idraulico, antennista
ecc. ecc. Non per niente qualche mio
nipote mi ha battezzato “Trapano
Selvaggio”... La parte piacevole del
Tour sta per cominciare: uno dei diva-
netti del bar di Fatima mi aspetta: salu-
to e mentre il sorridente Marcello pre-
para un cappuccino in tazza di vetro
grande corredandolo di un dolcetto, io
compro i Giornali soliti (Repubblica e
La Voce) e mi rilasso rispondendo al
saluto di qualche affezionato cliente che
già da qualche giorno mi vede fare
sosta in questo angolo cosi riservato ed
accogliente di Cerenova. Mentre tiro
fuori i soldi per pagare fa capolino un
bigliettino con la nota della spesa:
poche cose, le solite. Prima mi concedo
una bella  colazione poi mi toccherà
passare da Ilari...

Alfonso Capone

“Lettera d’autunno...
pedalando per Cerenova”

La Multiservizi Caerite comunica che è online la program-
mazione settimanale del servizio di manutenzione del verde
pubblico. Gli interventi, programmati nei giorni dal 16 al 20
Dicembre, riguarderanno in particolare Cerveteri, Cerenova,
Valcanneto, Campo di Mare. Gli interventi programmati
riguardano la pulizia del verde nei parchi pubblici, taglio
erba e raccolta della carta, diversi  interventi di potatura di
arbusti e messa in sicurezza. Si ricorda, inoltre, che Martedì
17 dicembre alle ore 11 presso l’Istituto Superiore di

Cerveteri “Mattei” (Via Paolo
Borsellino, 3) il sindaco Alessio
Pascucci sarà presente all’in-
contro organizzato dalla
Multiservizi Caerite per presen-
tare il censimento arboreo del
verde pubblico. La pubblicazio-
ne dell’agenda settimanale del
verde, così come l’agenda men-
sile e i report delle attività svol-
te rientrano nella volontà della
Multiservizi di rendere il servi-
zio sempre più efficiente e tra-

sparente per la cittadinanza. A partire dalla seconda metà del
2016 ad oggi questo servizio consente al cittadino di risalire
ad ogni singolo intervento svolto in qualunque giorno, aven-
do a disposizione informazioni su quante ore, quali e quanti
operai, quali mezzi e attrezzature sono servite per la singola
lavorazione, anche di una durata di soli 10 minuti.   Ad oggi
sappiamo, ad esempio, che la superficie erbosa su cui
Multiservizi esegue il taglio erba, è pari a circa 257.528 mq. Si
tratta di 26 ettari dislocati su 13.400 ettari totali di superficie
comunale. Le cunette stradali si estendono per 327.784 mq
(32 ettari). Non calcolando le campagne cervetrane, il verde
orizzontale gestito da Multiservizi corrisponde quindi al 12%
di tutta la superficie del territorio urbanizzato di Cerveteri.
Al tema alberature si collegano i dati riguardanti il patrimo-
nio arboreo di Cerveteri, disponibili online. La mappatura
digitale del patrimonio arboreo pone l’amministrazione di
Cerveteri tra le poche in Italia ad aver ottemperato alla legge
n. 10 del 2013 che prevede che tutti i comuni sopra i 15mila
abitanti si dotino di un catasto delle alberature, ma soprattut-
to fra le pochissime realtà ad aver mappato tutti i dati del
verde pubblico.

Multiservizi: pubblicato
il programma degli 
interventi sul verde

Stanno svolgendo ancora
lezione in palestra i bambini
dell’infanzia di Borgo San
Martino “sfrattati” dalle loro
aule durante l’intensa ondata
di maltempo di qualche setti-
mana fa. Le incessanti piogge
avevano infatti causato pro-
blemi di infiltrazione d’acqua
in ben due classi della scuola.
In una delle due, addirittura
uno dei pannelli del soffitto
era crollato, costringendo
bambini e insegnanti a traslo-
care in corridoio.
Successivamente dopo dei
sopralluoghi in una delle aule
aggiunte successivamente, era
emersa la presenza di una
crepa su una delle travi del-
l’aula, con la dirigenza scola-
stica che ha così deciso di tra-
sferire i bambini in palestra in
attesa degli interventi del
comune. Sebbene infatti la

situazione non risulterebbe
pericolosa, i tecnici avevano
annunciato dei lavori di raf-
forzamento della struttura
così da scongiurare qualsiasi

tipo di pericolo. Si sperava
che i lavori potessero essere
avviati prima dell’inizio delle
festività natalizie così da far
rientrare i piccoli nelle loro

classi già da gennaio 2020. Ma
a quanto pare, almeno per il
momento dei lavori non ci
sarebbe alcuna traccia con le

due classi “costrette” a condi-
videre la palestra della scuola.
Una condizione non ottimale,
se si considera che la palestra

veniva utilizzata in particolar
modo dalle classi della prima-
ria dello stesso istituto. Dal
trasloco delle classi dell’infan-
zia in palestra, le altre classi
non possono infatti utilizzare
la palestra, con i bambini
“costretti” ad effettuare gli
esercizi di educazione fisica,
per quel che è possibile all’in-
terno delle classi stesse.
Proprio per questo motivo il
dirigente scolastico Riccardo
Agresti stava valutando la
possibilità di trasferire le due
classi in questione nelle aule
di Valcanneto fino alla risolu-
zione del problema. Una pos-
sibilità che però, a quanto
pare avrebbe trovato qualche
resistenza, tanto che al
momento, il trasloco in un
altro plesso della Don Milani
sembrerebbe essere stato rin-
viato.

Gli alunni della scuola dell’infanzia trasferiti subito dopo l’ondata di maltempo

San Martino, bambini ancora in palestra
Disagi per le classi della primaria “costretti” a praticare attività fisica in classe

Manto stradale dissestato e invaso da fiumi d’acqua e
automobilisti costretti a procedere a passo d’uomo per
evitare incidenti. E’ questa la situazione in via di
Gricciano a Cerveteri, nei pressi di via della Necropoli. A
denunciare la situazione dell’arteria stradale sono ancora
una volta i cittadini.  “Ancora una volta con l’ennesima
pioggia la strada è in queste condizioni. Eppure - prose-
gue il cittadino - il tempo per poter ripristinare la strada
e le catidoie c’è stato”. Una situazione, quella di via di
gricciano, denunciata varie volte. “E gli enti che fanno?
Non pattugliano il territorio?”.
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Via di Gricciano impercorribile
a causa del maltempo...



di Alberto Sava

Ieri l’annuncio delle dimissioni
del vice sindaco, notizia diffu-
sa con un comunicato di poche
righe in cui Giuseppe Zito si
affrettava a sottolineare di
lasciare incarichi e maggioran-
za di centrosinistra, ma non la
politica. Niente di nuovo, si
tratta di una notizia attesa già
da diverso tempo. Dal 2012
fino a ieri Zito ha svolto diver-
si incarichi accanto al primo
cittadino scalando, nel corso
dei due mandati di Pascucci,
tutte le gerarchie fino ad arri-
vare alla carica di vice sindaco.
Raggiungendo quindi il massi-
mo possibile. Oltre questo
c’era solo la rottura, e cosi è
stato. Le prossime amministra-
tive si terranno nella primave-
ra del 2022: si tratta di un
tempo appena, appena suffi-
ciente per chiunque punti ad
una candidatura alla poltrona
di sindaco. Sette anni sono stati
fatali allo specchio degli equili-
bri tra Pascucci e Zito, e le
legittime ambizioni di que-
st’ultimo non sono mai state

un mistero per nessuno.
Parlando di successione, una
delle ipotesi più accreditate
fino a ieri era che Zito sarebbe
stato in corsa con due donne:
gli assessori Federica
Battafarano ed Elena Gubetti.
Tris di nomination nella stessa
maggioranza: una corsa a tre
per la stessa poltrona avrebbe
reso impossibile per l’ex vice
sindaco puntare a candidatura
e vittoria certe. Mancano più di
24 mesi alle prossime elezioni
ed ora che Zito è uscito dal-
l’amministrazione ma non
dalla politica, forse, punta alla
guida del PD locale per un’opa
strutturata su una futura can-
didatura a sindaco nel centro-
sinistra. Nella nota con cui il
vice sindaco ha annunciato di
uscire dalla maggioranza,
lasciandosi dietro una scia di
critiche, Zito ha tra l’altro scrit-
to: “Dopo una lunga medita-
zione ho deciso di dare le mie
dimissioni da Vicesindaco.
Non mi ritrovo più in questa
maggioranza di governo. Non
condivido più gli obiettivi, i
metodi e le modalità.

L’allargamento della maggio-
ranza che aveva guidato con
coraggio la prima
Amministrazione Pascucci
invece che opportunità si è rile-
vata un limite. Fare l’ammini-
stratore è una cosa seria, richie-
de passione ed entusiasmo. Io
ho perso entrambe. Insieme
alla pazienza... lascio la mag-
gioranza ma non la politica”.
Alle dimissioni del suo vice,
Pascucci ha risposto con   una
dichiarazione a luci ed ombre,
rilasciata a ‘Baraonda’. “La
scelta di Giuseppe - afferma il
sindaco - non mi meraviglia e
la trovo comprensibile alla luce
dei suoi futuri impegni lavora-
tivi. D’altronde in un paese in
cui un amministratore percepi-
sce indennità così basse, a cui
non vanno nemmeno versati i
contributi e che deve anche
caricarsi polizze e cause difen-
sive sulle proprie spalle, di
fronte a delle opportunità fa
fatica a tirarsi indietro. In que-
sti anni con Zito abbiamo svol-
to un ottimo lavoro, portando
a dama tanti obiettivi. Con
questo non voglio dire che

abbiamo una visione politica
simile, anzi. Abbiamo un
modo di fare politica che non è
propriamente sovrapponibile,
ma nel lavoro di maggioranza
si sono sempre smussati gli
angoli per il bene della nostra
città. Dal punto di visto pretta-
mente politico, le differenze
sono state spesso la nostra
forza. Aggiungo - prosegue
Pascucci - che quello che sta
succedendo in questi giorni e
mi riferisco alla fantomatica
inchiesta sciorinata da un quo-
tidiano locale ha, di certo, acce-
lerato i tempi della decisione di
Giuseppe. Non è facile affron-
tare una gogna mediatica di
questo tipo, scaturita da una
inchiesta di cui non si sa nulla
e che non ha portato a nessun
avviso di garanzia. La nostra
Costituzione, garantista,
all’art. 27 recita “L’imputato
non è considerato colpevole
sino alla condanna definitiva”,
ma è difficile in questo paese
sentirsi libero anche di andare
a prendere un caffè dopo un
attacco mediatico del genere.
Mi auguro, in questo senso,

che Giuseppe riuscirà a dimo-
strare l’esatto contrario”. Nella
chiosa Pascucci riconosce
sostanza ai fatti rivelati dalla
stampa risalenti a tempo fa e
finora rimasti, a detta dei pro-
tagonisti, senza riscontro. Ciò
nonostante Pascucci si augura

che “...Giuseppe riuscirà a
dimostrare l’esatto contrario”
Perché Pascucci parla di gogna
mediatica per i fatti rimasti,
ufficialmente, senza riscontro?
Se così fosse perché quella
inchiesta del 2014 è tornata a
galla oggi?

Riceviamo e pubblichiamo: “Se le notizie
arrivate corrispondono al vero ci ritrove-
remmo a dirvi” ...Noi lo avevamo detto e
abbiamo cercato di avvertirvi in tutti i
modi suggerendo azioni e
soluzioni…..”ma, purtroppo per
Cerveteri, non c’è peggior sordo di chi non
vuole sentire, difatti potrebbe essere molto
delicata la posizione degli amministratori
comunali che nonostante l’ingente credito
nei confronti della società Ostilia, non
hanno forse posto in essere tutte le azioni
necessarie allo scopo di recuperare le stes-

se ivi comprese quelle cospicue somme
(soldi dei cittadini) anticipate per i famosi
lavori in danno tanto discussi in svariati
Consigli Comunali.. Vista la precaria situa-
zione della società Ostilia, è forte il rischio
che il recupero possa essere solo parziale o
addirittura nullo, sempre che il comune si
insinui tempestivamente nel quadro dei
creditori. È evidente che se tali attività di
recupero non fossero poste in essere, si
profilerebbe un danno erariale per l’Ente
con possibili e possibili ricadute negative
sull’attuale Amministrazione. E’ assai evi-

dente e questo lo abbiamo rappresentato
più volte con atti, interrogazioni e l’ultima
mozione di richiesta recupero somme da
Ostilia (puntualmente bocciata in
Consiglio comunale dall’Amministrazione
Pascucci) che, comunque, l’eventuale iner-
zia e la tardività vedrebbero concorrere il
credito dell’ente con altri crediti, magari
privilegiati o maggiormente garantiti.
Siamo sicuri che l’Amministrazione
Pascucci e, in particolare, gli amministra-
tori hanno fatto tutto il possibile per il
recupero del credito e soprattutto nell’in-
teresse dei cittadini di Cerveteri? Non è
che dopo gli innumerevoli appelli fatti da
questi due “visionari” consiglieri e da
parte dell’opposizione (stampelle escluse)
i cittadini si ritroveranno con un pugno di
mosche in mano a causa di eventuali ina-
dempienze di terzi?”

Orsomando e De Angelis: “Fallimento Ostilia? Se confermato sarebbe un tegola per l’Amministrazione di Pascucci”

Lavori in danno, crediti a rischio?
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L’ex vice sindaco ha lasciato tutti gli incarichi e la maggioranza, ma non la politica

Giuseppe Zito pronto a guidare il PD locale?
Dopo 7 anni rotti i rapporti tra il sindaco Pascucci ed il suo massimo 
collaboratore, quali equilibri sono saltati a piazza Risorgimento?  

E’ accaduto attorno alle ore 21:30 di ieri, nel
tratto tra Torreinpietra e lo svincolo Cerveteri-
Ladispoli. Una persona anziana, forse a causa
del maltempo e perché “distratta” è entrato
contromano nella  autostrada A12. Alcuni
automobilisti vedendosi venire contro l’auto
di colore chiaro hanno lanciato l’allarme e
poco dopo la vettura è stata immediatamente

e bloccata dalla Polizia Stradale di Cerveteri,
ponendo fine ad una pericolosissima avven-
tura di cui il protagonista si è reso conto solo
dopo essere stato fermato dal blocco degli
agenti del comandante Paolini. Solo il caso ed
una fortuna sfacciata ha evitato gravi danni
all’anziano e agli altri automobilisti sull’auto-
strada in quel momento.  

Allarme rosso sulla A-12: 
anziano marciava contromano
tra Torre in Pietra a Cerveteri

Solo il tempestivo intervento 
della Polstrada ha evitato una tragedia 



Arriva un importante riconoscimento per un'azienda vitivinico-
la di Cerveteri, Valle del Canneto,   che ad Oriveto in occasione
de  La Tuscia del vino 2020 a cura di Carlo Zucchetti,  è stata pre-
miata per il Syrah 2017 .   Un  riconosciuto  che premia il lavoro
dei titolari, Milozzi e Orchi, che da qualche anno hanno investi-
to tempo e sacrifici per
ottenere dei vini di
buon livello.  Una
ghiotta occasione per
assaggiare, il territorio
e scoprire gli 89 vini
che si sono aggiudicati
i 3Est!. Una grande
degustazione che ha
sui banchi d’assaggio le
150 cantine recensite in
guida con una scelta dei propri vini. Accanto alle cantine una
carrellata di prodotti tipici e show cooking per poter apprezza-
re il grande patrimonio enogastronomico della Tuscia. " Siamo
molto contenti - ha detto Cristiano Orchi - è il premio agli sforzi
profusi in questi anni , dedizione e spirito di abnegazione ci
hanno permesso di tirare fuori dal  cilindro un vino di qualità.
Il nostro impegno,sebbene siamo un'azienda piccola, è quello di
aumentare sia nella qualità che nella quantità" 

Nuova invasione di bambini nell’Aula
Consiliare del Granarone a Cerveteri.
Questa mattina, scolaresche degli
Istituti di Cerveteri estasiati per un
nuovo appuntamento sulla storia dei
Vulcani, tra granelli di sabbia, meravi-
gliose conchiglie e stelle di mare. A
promuoverlo, la Delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di Cerveteri,
nonché Divulgatrice Scientifica per
Nautilus Discovery, Pamela Baiocchi,
che con questo evento porta dunque a
conclusione per l’anno 2019 il lungo
ciclo di eventi totalmente gratuiti per le
casse dell’Ente e per le famiglie, dedi-
cato alla divulgazione scientifica e cul-
turale dedicato ai bambini della città.
Ospite d’eccezione dell’incontro di
oggi, Andrea Bonifazi, Naturalista,
Ecologo Marino, Ricercatore Scientifico
e anch’egli Divulgatore Scientifico, che
tra slide, video e meravigliose riprodu-
zioni ha guidato i ragazzi in un fanta-

stico viaggio nell’immenso e misterio-
so mondo marino. “Concludiamo oggi
un anno straordinario dal punto di
vista della divulgazione scientifica - ha
dichiarato Pamela Baiocchi, Delegata
alle Politiche Scolastiche del Comune
di Cerveteri - quando nel gennaio scor-
so ho dato vita al primo appuntamen-

to con il corso sulla Paleobiologia dei
Dinosauri speravo fosse apprezzato
dalla cittadinanza, ma mai avrei imma-
ginato che avrebbe riscosso un succes-
so di tale proporzioni. Ci sono state
occasioni, come quella della volta scor-
sa, che all’apertura delle porte
dell’Aula Consiliare ho assistito ad una

vera e propria marea di bambini seder-
si per conoscere ed approfondire le più
svariate tematiche scientifiche. Questo,
da madre e divulgatrice non può che
rendermi orgogliosa e felice.
Sicuramente, anche nel 2020 prosegui-
ranno le iniziative come questa, come
sempre con ingresso gratuito, come
sempre senza costare neanche un cen-

tesimo alla casse pubbliche, ma sola-
mente spinta dal desiderio di diffonde-
re tra i bambini la cultura del sapere”.
“Considerato che quello di oggi è stato
l’appuntamento del 2019, è doveroso
da parte mia fare dei ringraziamenti -
ha concluso la Delegata Pamela
Baiocchi - un ringraziamento a tutti gli
esperti, amici, concittadini e professio-
nisti, che hanno messo a disposizione il
loro tempo e la loro competenza per
offrire questi momenti culturali davve-
ro importanti. Un altro ringraziamento
va senza dubbio ai genitori e alle inse-
gnanti, che hanno invogliato i piccoli a
partecipare a questi appuntamenti.
Infine, un grazie davvero di cuore, va a
tutti i bambini, che ogni volta con i loro
sorrisi, la loro curiosità, le loro doman-
de mi hanno spinta a proseguire in
queste iniziative e motivata a proporre
sempre nuovi appuntamenti. Ci vedia-
mo nel 2020!”.

Orvieto: premiata l'azienda 
vitivinicola Valle del Canneto

Come ogni storia, anche la nostra presentazione comincia con
“C’era una volta…”. C’era una volta una raccolta di racconti, scrit-
ta 25 anni fa e pubblicata la prima volta nel lontano 2007 col titolo
“C’è odore ci cuore”. Nel 2018, Manuela decide di ripubblicarla,
aggiungendo alcuni racconti (sono 14 ora) e quell’ “ancóra” al tito-
lo originale. Perché nonostante i tanti anni passati, la sua splendi-
da carriera di giornalista e scrittrice, le innumerevoli attività cultu-
rali e sociali a cui partecipa, quelle storie sono ancora straordina-
riamente attuali. Il libro, costruito come un racconto nel racconto,
è una collezione di personaggi femminili, narranti e narrati:
Dranea, la bambina sopravvissuta alla guerra nei Balcani, la pro-
fessoressa Fulvia, Rossana uccisa dall’uomo che diceva di amarla,
Lucy, piccola venditrice di rose, Ninella che decide di smettere di
parlare, la piccola Martina che racconta ad un bambolotto il suo
diventare grande: ogni racconto è un ritratto, ma soprattutto un
sentimento, una riflessione. La storia è costruita intorno a un grup-
po di amiche, che si ritrovano e sedute intorno a tisane e dolcetti,
narrano ciascuna una storia - personale, letta o sentita - aprendo
quel “cassetto del cuore” che racchiude i ricordi ma anche la forza
della vita e permette di condividerla con le persone che sentiamo
più empaticamente vicine. Quelle amiche che diventano famiglia,
che ci danno il supporto per non crollare nei momenti difficili, che
nella sorellanza creano quell’affetto che aiuta a distrarci dalla
mancanza di amore (in ogni stagione e situazione della vita si può

sperimentare una diversa forma di non amore). Donne che non si
arrendono, che raccontando superano, che nel cuore elaborano il
dolore e lo vincono col sentimento.  Un libro di emozioni, toccan-
te, che racconta le donne, la loro capacità di rialzarsi, la loro digni-
tà nel dolore che sa però sciogliersi nella condivisione. Un libro sul
senso della memoria, per non dimenticare ma allo stesso tempo
per affrontare il futuro con fiducia nella forza della vita. Il primo
racconto, quello da cui nella finzione letteraria scaturisce l’incon-
tro delle amiche narranti, è infatti una commovente storia di
amore realizzato.  Un libro che racconta l’universo femminile agli
uomini, che in questi racconti sono - come presenza o come assen-
za, volontari o involontari -  l’altra metà di ciascuna storia.  Sono
donne i personaggi narranti e donne di ogni età le protagoniste
delle storie narrate, ma se le donne sono quelle sedute al tavolino
a raccontare, gli uomini sono quelli per cui questi racconti si fanno
libro. Perché sappiano ascoltare.  Un libro da regalare e regalarsi a
Natale, il Natale delle storie che si condividevano prima che cia-
scuno si chiudesse nel suo apparecchio tecnologico, il Natale dove
si sente forte la mancanza di chi ci ha lasciato ma anche la vicinan-
za di chi ci vuole bene, il Natale in cui riprendersi un po’ di tempo
per se stessi, e lasciare che i personaggi di questo libro (di ogni
buon libro) ci aiutino ad elaborare i nostri sentimenti, il nostro vis-
suto, quello che è nel cassetto del nostro cuore. Vi aspettiamo
numerosi! Ingresso libero e gratuito sino ad esaurimento posti.

“C’è (ancora) odore di cuore”, presentazione
del libro presso lo studio di Carlo Grechi

La Delegata alle Politiche Scolastiche Pamela Baiocchi tira le conclusioni del primo anno di iniziative dedicate alla scienza per bambini
Divulgazione Scientifica: un grande successo 
l’ultimo appuntamento del 2019 al Granarone!
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Incentivazioni al personale
dipendente comunale
L'assessore al personale
Amelia Mollica Graziano
comunica che, con delibera-
zione di Giunta, è stato auto-
rizzato il Presidente della
delegazione trattante alla sot-
toscrizione del nuovo CCDI
parte normativa 2019/2021 e
parte economica 2019. “Con
questo atto - spiega l'assesso-
re - l'amministrazione ha pre-
visto diverse incentivazioni al
personale dipendente comu-
nale, al fine di ottenere una
maggiore efficienza ed effica-
cia nell'erogazione dei servizi
alla cittadinanza.  In partico-
lare, il contratto prevede serie
di incentivazioni, tra le quali
le più rilevanti sono una pro-
duttività per oltre 88.000
euro,  turnazione del perso-
nale (quali ad es. vigili, ana-
grafe) per € 51.000, progres-
sioni orizzontali al 40% ai
dipendenti comunali legati al
miglioramento qualitativo
dei servizi erogati”.

Il PD partecipa alla 
presentazione del libro
“Ladispoli Un lungo 
viaggio nel tempo”
Il Circolo PD Ladispoli invita
ad una giornata all’insegna
della letteratura e dell’incon-
tro conviviale. Domenica, alle
17, presso lo storico
Stabilimento Columbia
(L.mare Regina Elena 27)
avverrà la presentazione del
libro “Ladispoli Un lungo
viaggio nel tempo” Volume 2
- Identità e Cultura  (edizioni
CISO). Una coproduzione fir-
mata da Luana Bedin,
Nardino D’Alessio, Marco Di
Marzio, Sabino Fiore,
Claudio Nardocci e
Crescenzo Paliotta.
Ringraziamo gli autori per
questo gesto di generosità e
di attenzione verso Ladispoli
che si svela ai lettori con “i
gioielli del suo territorio: la
storia e le caratteristiche natu-
rali e ambientali. Siti impor-
tanti da preservare e da far
conoscere alle future genera-
zioni”.

in Breve

Un lettore ci segnala che a distanza di mesi
dall’installazione di alcune panchine presso
piazzale delle Sirene, non sono stati piazza-
ti i cestini per i rifiuto, con conseguenze

facilmente immaginabili. Come di vede
dallo scatto, i cespugli intorno sono diventa-
ti ricettacolo di immondizie per chi si siede,
consuma e lascia la sporcizia.

Ci sono le panchine ma non i cestini... rifiuti dappertutto

Sos per piazzale delle Sirene

chiedemmo che almeno fosse-
ro ridotte le bollette per un ser-
vizio non erogato (quello del-
l’acqua potabile), ma la nostra
richiesta fu negata perché
prima si deve pensare al bilan-
cio della Flavia Servii, poi ai
cittadini! Quindi il Sindaco
Grando e i suoi amministratori,

di fatto, congelano il problema
rimandandolo ad altri tempi,
magari alla prossima campa-
gna elettorale, per vendere
ancora una volta fumo ai citta-
dini con promesse che non
sono in grado di mantenere.
Nel frattempo i cittadini di
serie B di Monteroni possono

“Cittadini di serie B che pagano per un servizio non erogato”
Cinque Stelle: “Acqua potabile ai Monteroni,
risposte evasive alle nostre interrogazioni”

continuare a pagare per avere
acqua non potabile dai rubinet-
ti.  Noi dall’opposizione conti-
nueremo a chiedere conto
all’Amministrazione Grando e
a pretendere che si trovi una
soluzione al problema!

Movimento 
Cinque Stelle Ladispoli

Riceviamo e pubblichiamo -
Ancora una volta abbiamo
chiesto all’Amministrazione
Grando a che punto si fosse
con la potabilizzazione dell’ac-
qua ai cittadini di Monteroni.
Dal gennaio del 2018, infatti, i
cittadini della zona di
Monteroni non ricevono dai
rubinetti acqua potabile, pur
pagando per riceverne, come
da contratto con la Flavia
Servizi. Il Consigliere Moretti,
intervenendo nella risposta, ha
dichiarato che: “il secondo
pozzo nasce con l’idea di ren-
dere disponibile una quantità
di acqua per tutta Ladispoli,
che fosse sufficiente anche nei
periodi estivi di maggior crisi.
E questo intanto è un obiettivo
che siamo riusciti a raggiunge-
re, tutta Ladispoli ha acqua
potabile anche nei periodi criti-
ci; la frazione Monteroni che
prende direttamente dai pozzi,
continua ad avere problemi di
superamento dei livelli dei clo-
ruri”.  Il che sostanzialmente
vuol dire che della frazione di
Monteroni poco o nulla inte-
ressa. Ma di questo avevamo
già avuto il sentore, quando

Il freddo è praticamente dietro
l’angolo e i riflettori sono pun-
tati su chi purtroppo una casa
non ce l’ha: i senza tetto. In
città sono diversi i senza fissa
dimora che nelle ore serali cer-
cano un riparo di fortuna: sotto
i calvalcaferrovia, in baracche
dismesse, nei pressi dei fossi.
Ed è proprio a loro che i volon-
tari della Croce Rossa guarda-
no nel tentativo di regalare un
momento di sollievo grazie a
un gesto di generosità. Nei
prossimi giorni prenderanno il
via, infatti, i sopralluoghi sera-
li a opera dei volontari sul ter-
ritorio comunale. Obiettivo:
portare coperte e bevande
calde ai clochard del territorio
e offrire loro, per quel che è
possibile, anche assistenza
sanitaria. Gli spostamenti
saranno infatti effettuati trami-
te ambulanza e un medico che
si preoccuperà qualora ce ne
fosse bisogno, di visitare i
senza tetto e offrire delle picco-
le assistenze sanitarie. Con
l’occasione si procederà al cen-
simento dei clochard. I volon-
tari saranno inoltre presenti
sul territorio, sia per dare
informazioni a chi necessita di
aiuto o a chi semplicemente
vuole contribuire donando
coperte calde da regalare ai più
bisognosi, giovedì prossimo in
viale Europa, nella struttura
posizionata proprio nei pressi
della casetta dell’acqua, dalle
9.30 alle 12. Con l’occasione si
potranno anche chiedere infor-
mazioni relative al corso
“Diventa volontario” così da
poter entrare a far parte del
mondo del volontariato e della
Croce Rossa.  Per informazioni
si può contattare l’associazione
ai numeri 0766571733 -
3271626560, all’indirizzo mail
cl.santasevera@cri.it oppure
visitando la pagina facebook
Croce Rossa Italiana Comitato
locale di S. Severa - S.
Marinella.

Volontari a sostegno
dei senza fissa dimora
Emergenza 
freddo, interviene
la Croce Rossa
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Il 14 dicembre 2019 e il 19 genna-
io 2020 dalle ore 9:30 alle 12:30,
l’Istituto Professionale di via
Federici aprirà le sue porte agli
studenti dell’ultimo anno delle
Scuole Medie e alle loro famiglie,
per presentare le sue attività e le
sue strutture. Ad attenderli
saranno la  Dirigente Scolastica,
Prof.ssa Vincenza La Rosa e la
Vicepreside Prof.ssa Valeria
Mollo, con i Membri della
Commissione Orientamento
Prof.ssa Giovanna Albanese,
Prof. Renato D’Aloia, Prof.ssa
Carmen Piccolo, con le Funzioni
Strumentali Prof.ssa Rosa
Torino, Prof. Antonio Gismondi
e Prof. Carlo Narducci.
Un’occasione imperdibile per
accogliere gli aspiranti iscritti
dell’a.s. 2020/2021 e per conosce-
re, dall’interno, la storia e la vita
di un Istituto Alberghiero, dive-
nuto negli anni, un insostituibile
punto di riferimento nel territo-
rio.  Momento culminante di un
lungo progetto di orientamento
iniziato a novembre e destinato a
durare ancora per diversi mesi,
l’Open Day rappresenta l’occa-
sione migliore per osservare da
vicino le strutture e le caratteristi-
che dell’offerta formativa
dell’Istituto Alberghiero. “La
nostra attività, come facciamo
ogni anno, è cominciata già da
mesi – hanno spiegato i membri
della Commissione
Orientamento – Siamo visitando
le Scuole Medie di un vasto baci-
no territoriale che va da Roma

Nord a Fregene fino a Cerveteri e
Santa Marinella, non trascurando
i centri del Lago di Bracciano e
del Comprensorio Sabatino, da
cui provengono ormai molte
decine di studenti del nostro
Istituto, anche grazie al potenzia-
mento del trasporto pubblico
ottenuto tre anni fa. Stiamo poi
approntando, come ogni anno,
diverse postazioni per agevolare
le famiglie nella procedura di
iscrizione on line. Desideriamo
rivolgere un grazie anche ai
nostri studenti che non solo ci
hanno accompagnato spesso
nelle Scuole Medie per offrire la
loro testimonianza diretta, ma
hanno anche collaborato nelle
fasi di preparazione dell’Open
Day”. Quest'anno le iscrizioni
scolastiche si possono inoltrare
online dalle ore 8 del 7 gennaio
alle ore 20 del 31 dello stesso
mese. Alle famiglie sarà comun-
que concesso accedere al portale
MIUR dedicato alle iscrizioni
2020-21 a partire dalle ore 9 del
27 dicembre
(https://www.istruzione.it/iscri
zionionline/). Chi ha già

un'identità digitale SPID potrà
accedere al sito con le proprie
credenziali, mentre chi ha diffi-
coltà potrà chiedere informazioni
e supporto direttamente alle
segreterie degli Istituti scolastici
o seguire le istruzioni che saran-
no disponibili a breve allo stesso
indirizzo (https://www.istru-
zione.it/iscrizionionline/).
L’Alberghiero di Ladispoli nasce
come succursale dell’Istituto
Professionale Statale dei Servizi
Alberghieri e di Ristorazione di
Tor Carbone in Roma, una delle
prime Scuole alberghiere del
Lazio.  Divenuto autonomo, è
ospitato oggi nella nuova sede di
via Federici (nella vasta area
adiacente alla Biblioteca
Comunale), inaugurata nel gen-
naio del 2013, con ampi laborato-
ri all’avanguardia per attrezzatu-
re e dotazioni tecnologiche.
Ottima la posizione rispetto ai
maggiori assi ferroviari e viari.
Per coloro che provengono da
Roma o da Civitavecchia, è pos-
sibile raggiungere la scuola in
treno. La stazione di Ladispoli è
in posizione centrale, a pochi

minuti dall’Istituto. In autobus,
le fermate sono altrettanto fun-
zionali e vicine alla sede scolasti-
ca. In automobile si possono per-
correre la Via Aurelia o l'auto-
strada Roma - Civitavecchia. I
collegamenti con Cerveteri e le
altre località lungo la strada con-
solare sono garantiti dal servizio
degli autobus di linea. Ma anche
dal comprensorio del Lago di
Bracciano è possibile raggiunge-
re l’ Alberghiero: da due anni,
infatti, sono state aggiunte tre
nuove corse del COTRAL che
assicurano un percorso più diret-
to ed agevole fra la Scuola e i cen-
tri lacustri sabatini e facilitano gli
spostamenti verso Ladispoli in
orario scolastico.  L’Istituto
Alberghiero consente di conse-
guire, insieme ad adeguate com-
petenze professionali, una prepa-
razione culturale approfondita,
idonea sia alla prosecuzione
degli studi (universitari o di for-
mazione tecnica superiore), sia
all’ingresso nel mondo del lavo-
ro. Il diplomato ha specifiche
competenze tecniche, economi-
che e normative nelle filiere del-

l’enogastronomia e dell’ospitali-
tà alberghiera, nei cui ambiti
interviene in tutto il ciclo di orga-
nizzazione e gestione dei servizi.
Utilizzando le più moderne
metodologie e strategie didatti-
che e avvalendosi di una consoli-
data rete di rapporti con le azien-
de del territorio, l’Alberghiero di
Ladispoli offre tre indirizzi di
studio: Enogastronomia (con la
nuova opzione in Prodotti dol-
ciari artigianali e industriali),
Servizi di Sala e Vendita,
Accoglienza Turistica.  Questi i
profili dei vari indirizzi:
Enogastronomia: Il diplomato
sarà in grado di intervenire nella
valorizzazione, produzione, tra-
sformazione, conservazione e
presentazione dei prodotti eno-
gastronomici; operare nel siste-
ma produttivo promuovendo le
tradizioni locali, nazionali e
internazionali e individuando le
nuove tendenze enogastronomi-
che.  Servizi di Sala e di vendita:
il diplomato sarà in grado di
svolgere attività operative e
gestionali in relazione all’ammi-
nistrazione, produzione, orga-

nizzazione, erogazione e vendita
di prodotti e servizi enogastrono-
mici; interpretare lo sviluppo
delle filiere enogastronomiche
per adeguare la produzione e la
vendita in relazione alla richiesta
dei mercati e della clientela, valo-
rizzando i prodotti tipici.
Accoglienza turistica: Il diploma-
to sarà in grado di intervenire nei
diversi ambiti delle attività di
ricevimento, di gestire e organiz-
zare i servizi, in relazione alla
domanda stagionale e alle esi-
genze della clientela; di promuo-
vere i servizi di accoglienza turi-
stico-alberghiera anche attraver-
so la progettazione di prodotti
turistici che valorizzino le risorse
del territorio.  
Il curriculum dell’Istituto
Alberghiero si basa su: - un’area
di istruzione generale con disci-
pline fondamentali per la prepa-
razione culturale di base;  -
un’area di indirizzo con le mate-
rie professionalizzanti
(Enogastronomia/Servizi di Sala
e Vendita/Accoglienza
Turistica);  - due lingue: inglese e
francese in tutto il quinquennio; -
stage, tirocini di formazione ed
orientamento, alternanza scuola-
lavoro presso grandi aziende e
strutture del settore enogastro-
nomico e turistico, in Italia e
all’estero;  - possibilità di preve-
dere attività ed insegnamenti
facoltativi, come potenziamento
dell’offerta formativa, in relazio-
ne alle più recenti ed avanzate
richieste del mercato del lavoro.

Pronti per le iscrizioni dal 7 al 31 gennaio 2020 
Open Day all’Istituto Alberghiero, 
porte aperte oggi e il 19 gennaio

Una lezione ‘speciale’ per imparare i
concetti fondamentali della teoria e della
pratica finanziaria. E’ questo l’obiettivo
della giornata di formazione che si è
svolta giovedì 12 dicembre 2019
all’Alberghiero di Ladispoli con ‘Intesa
SanPaolo’. L’iniziativa è nata da un’idea
della Prof.ssa Sara Leonardi, Docente di
Diritto ed Economia dell’Istituto
Professionale di via Federici. “Durante
le spiegazioni in classe, mi sono resa
conto che gli studenti ignoravano le più
elementari nozioni relative alle attività e
ai servizi del sistema bancario. Troppo
spesso diamo per scontato che gli allievi
siano in possesso di conoscenze di base
che invece sfuggono alla loro compren-
sione, nonostante i nostri sforzi di
docenti. Grazie alla collaborazione del
personale di Banca Intesa San Paolo,
desideriamo invece potenziare nei nostri
studenti la consapevolezza e l’interesse
per i temi dell’economia, della finanza e
della legalità fiscale – ha aggiunto la
Prof.ssa Leonardi – Ma non vogliamo
che tutto ciò sia percepito come una ste-
rile astrazione teorica. Al contrario, ci
proponiamo attraverso questa giornata,
di partire da esperienze concrete e dalle
reali esigenze dei ragazzi, per accrescere
la loro sensibilità rispetto ai temi del
risparmio, dell’investimento, dell’inde-
bitamento, della ‘messa in sicurezza’
(protezione e previdenza) e della pianifi-
cazione, concetti che sono alla base di
ogni regime economico, a cominciare
dalla gestione di un bilancio  familiare”.
Da tempo, nelle scuole italiane, si cerca
di intervenire con iniziative e program-
mi di formazione finalizzati a fornire ai

giovani gli strumenti di conoscenza del
mondo del risparmio e, più in generale,
dell’economia, partendo dalle loro esi-
genze, per spiegare  l’uso migliore delle
risorse che si troveranno a disposizione
nel corso della vita.  Del resto, a parlare
sono i dati: gli Italiani risultano poco
vocati all’educazione economica e finan-
ziaria. Solo il 37% ne conosce le basi,
contro più del 60% di Paesi quali
Canada, Germania e Svezia.  Un gap che
ha effetti sul modo di gestire le proprie
risorse. Ignorare le principali tipologie di

attività e strumenti finanziari disponibili
può esporre a scelte sbagliate. E’ bene
dunque favorire quanto prima una ade-
guata familiarizzazione con questi temi.
A svolgere la lezione di teoria e pratica
bancaria sono stati, giovedì 12 dicembre,
Paolo Bandini, Direttore Area Retail
Civitavecchia, Fabrizio Cirilli, Direttore
Filiale Ladispoli via Flavia, Valeria
Scussel, Gestore Privati Filiale Ladispoli
via Flavia. Un’esperienza da ripetere,
che ha destato l’interesse e l’entusiasmo
degli studenti.

Educazione economica e finanziaria con la Banca Intesa San Paolo

Lezione “speciale” di economia all’Alberghiero
Per l’Alberghiero di Ladispoli è tornato l’appuntamento con la
‘Food & Coffee Challenge’ di Anzio (ex “Coffee Competition
Martina Forino”). Ed è stato un trionfo. “Abbiamo dominato la com-
petizione sin dall’inizio, grazie alla capacità dei nostri studenti – ha
affermato entusiasta il Prof. Bruno Mazzeo, Docente di Sala
dell’Istituto di via Federici. Tre i premi portati a casa dalla squadra
di Ladispoli: 3° posto per la
sezione Pasticceria, 2° posto
per la sezione Latte Art e 1°
posto per la sezione
Espresso (e, in omaggio,
una macchina da caffè pro-
fessionale, che sarà utilizza-
ta per le esercitazioni di
laboratorio). Ma c’è anche
un 4° piazzamento per la
sezione Cocktail. Questi i
nomi degli studenti parteci-
panti: Valerio Spera, Marta
Callari, Elisa Puglia e Giulia
Rasicci. La competizione,
nata nel 2008 come “Coffee
Competition”, è dedicata a Martina Forino, allieva dell’Istituto
‘Apicio’, prematuramente scomparsa in un incidente stradale.  Per
questa edizione sono stati chiamati a partecipare i concorrenti degli
Istituti Professionali Alberghieri delle Regioni Lazio, Campania,
Toscana, Marche, Basilicata Molise ed Abruzzo.  Gli scopi della
manifestazione - viene sottolineato dagli organizzatori - sono molte-
plici: offrire a tutti gli studenti l’opportunità di misurarsi ad armi
pari, stimolare lo studio specifico dell’utilizzo del caffè in tutti i set-
tori dell’HORECA (Hotellerie-Restaurant-Café), incentivare l’affer-
mazione professionale degli allievi, favorendo l’incontro fra alunni
e docenti provenienti da diversi Istituti italiani, al fine di scambiare
conoscenze, esperienze e metodi di lavoro. Ma l’obiettivo principa-
le è, evidentemente, quello di valorizzare la creatività degli studen-
ti degli Istituti Alberghieri. La competizione si è svolta presso l’ I.P.S.
“MARCO GAVIO APICIO di Anzio giovedì 12 dicembre 2019.  Ad
accompagnare gli allievi dell’Alberghiero di Ladispoli sono stati la
Vicepreside Prof.ssa Valeria Mollo, la Prof.ssa Donatella Di Matteo,
il Prof. Bruno Mazzeo e il Prof. Fulvio Papagallo.

L’Istituto Alberghiero
trionfa alla Food&Coffee 
Challenge di Anzio
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Prosegue l’attività di controllo sulla
regolarità del servizio di trasporto
pubblico non di linea, svolto da taxi e
ncc, in particolare nell’area della sta-
zione Termini. Anche in seguito alle
segnalazioni ricevute dal programma
televisivo “Le Iene” su presunte attivi-
tà illecite e comportamenti irregolari
avvenuti alla stazione Termini da
parte di alcuni operatori, l’Assessorato
alla Città in Movimento di Roma
Capitale, nei mesi scorsi, ha provvedu-
to a inviare tutto il materiale alla
Polizia Locale per l’avvio delle oppor-

tune indagini. Dai riscontri sono emer-
se irregolarità e sono stati sanzionati
53 operatori per violazione alle norme
del Codice della Strada: 13 i conducen-
ti puniti ai sensi del Regolamento taxi
attualmente in vigore; 3 le sospensioni
applicate. 
Nel 2019 l’Ufficio taxi del
Dipartimento mobilità ha comminato
64 sospensioni disciplinari, 26 sospen-
sioni cautelari a seguito di informativa
di reato, 5 revoche di licenze, 11 san-
zioni pecuniarie per un totale di 116
licenze sanzionate.

Roma Capitale lancia un nuovo servizio per i cittadini,
il rilascio delle certificazioni anagrafiche in edicola

Roma Capitale lancia il nuovo
servizio che consente di otte-
nere presso le edicole aderenti
il rilascio delle certificazioni
anagrafiche e di stato civile. In
questo modo i cittadini non
devono necessariamente
recarsi presso gli sportelli
Municipali e possono usufrui-
re di un’opzione aggiuntiva,
oltre a quella già operativa che
permette di ottenere la docu-
mentazione online e gratuita-
mente. 
L’iniziativa, a costo zero per
Roma Capitale, è stata definita
grazie a un’apposita
Convenzione tra
l’Amministrazione capitolina
e le principali rappresentanze
del settore (Cgil, Uil, Snag,
Fenagi Confesercenti). Le edi-
cole che hanno aderito sino ad
oggi sono 100, dislocate in
tutti i Municipi: di queste 73
hanno ricevuto l’idoneità al

servizio, per le altre 27 sono in
corso le procedure per definire
l’iter autorizzativo. 
Sono già numerosi i certificati
erogati in questi primi giorni
di attività del servizio, in cui è
partita anche una specifica
campagna di comunicazione
in tutta la città. Al termine del
primo anno, verrà effettuata
una ricognizione per indivi-
duare eventuali aspetti da raf-
forzare e migliorare 
“Si tratta di una novità che
produce profondi benefici per
la cittadinanza. Con il nuovo
servizio, si evita l’attesa presso
gli sportelli e si rende più sem-
plice la vita per quelle fasce di
popolazione che presentano
ancora difficoltà nell’accesso
alla rete e nell’utilizzo del
web. E’ un ulteriore tassello
nel processo di progressivo
avvicinamento tra
Amministrazione e cittadini,

anche nell’ottica di una sem-
plificazione delle procedure”,
spiega la sindaca di Roma
Virginia Raggi. 
È sufficiente presentare un
documento di riconoscimento
e codice fiscale, presso una
delle edicole aderenti, compi-
lare il modulo di richiesta e
ottenere la stampa del proprio
certificato (stato di famiglia,
residenza, matrimonio, nasci-
ta, ecc.) al costo di 1,50 euro da
corrispondere all’edicolante
per l’erogazione del servizio,
oltre al pagamento dell’impo-
sta di bollo quando necessaria.
“Stiamo producendo un
ampio ventaglio di azioni di
sistema per facilitare l’accesso
ai servizi per i cittadini. Le
edicole rappresentano storici e
diffusi punti di riferimento sul
territorio e con questa iniziati-
va assolvono la funzione di
anello di congiunzione tra cit-

tadini e istituzione. Un compi-
to che consente a queste attivi-
tà di acquisire anche nuova
linfa vitale, durante un perio-
do in cui stanno patendo forte-
mente la crisi economica” -
sottolinea l’assessore al
Personale Antonio De Santis.
“Voglio ringraziare le edicole
che hanno aderito al progetto,
perché si mettono con disponi-
bilità al servizio dei cittadini e
dell’Amministrazione. Molte
edicole stanno chiudendo,
generando così la perdita di
posti di lavoro. Attribuendo
loro questa mansione, ci augu-
riamo che possano attirare
nuovi cittadini e tornare ad
acquisire quella centralità che
le ha sempre caratterizzate nel
nostro tessuto cittadino” -
osserva la presidente della
Commissione capitolina
Politiche Sociali Maria Agnese
Catini.
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Campidoglio: proseguono i controlli 
su taxi e ncc, 53 sanzioni e 3 sospensioni

La Regione Lazio si piazza al
terzo posto tra le regioni che si
distinguono per l’offerta di ser-
vizi dedicati alla prevenzione,
diagnosi e cura delle principali
malattie delle donne. Con 65
Bollini Rosa l’amministrazione
regionale sale sul podio delle
regioni più virtuose dietro
Lombardia e Veneto nella clas-
sifica stilata dalla Fondazione
Onda – Osservatorio nazionale
sulla salute della donna e di
genere per il biennio 2020-
2021. I bollini rosa sono il rico-
noscimento che Fondazione
Onda, da sempre impegnata
sul fronte della promozione
della medicina di genere, attri-
buisce dal 2007 agli ospedali
che dimostrano una sensibilità
particolare verso la salute delle
donne. “Una Regione dalla
parte delle donne e un risulta-
to straordinario - ha detto l’as-
sessore alla sanità e integrazio-
ne Sociosanitaria della regione
Lazio, Alessio D’Amato - i
Bollini Rosa sono un riconosci-
mento importante del lavoro
svolto da questa
Amministrazione per la pre-
venzione e la promozione
della salute della donna.
Abbiamo deciso di inserire
nella nostra offerta sanitaria
percorsi di cura dedicati alle
donne e recentemente abbia-
mo istituito presso palazzo
Baleani il Centro avanzato per
la tutela della salute della
donna, un centro di riferimen-
to regionale per la tutela della
salute della donna con funzio-
ni di diagnosi e presa in carico
delle donne con sospetta pato-
logia tumorale”.
Bancarotta e reati tributari,
finisce in carcere il top mana-
ger Pietro Mazzoni  
Il giorno dopo il 58esimo com-
pleanno il noto manager delle
telecomunicazioni Pietro
Mazzoni è finito in carcere per
“fatti di bancarotta e reati tri-
butari”. Ad eseguire l’ordinan-
za di custodia cautelare del gip
Corrado Cappiello sono stati i

militari del Comando
Provinciale della Guardia di
Finanza di Roma. La vicenda
per cui è stato deciso il provve-
dimento restrittivo è quella
connessa alla società ‘Nuove
telecomunicazioni’ operante
nel settore della progettazione
e costruzione di infrastrutture,
dalla “posa di cavi in fibra otti-
ca alla manutenzione delle
reti”. Era una azienda leader -
si aggiunge - ma costruita sul
debito verso l’Erario, per quasi
67 milioni di euro.  Insieme con
Mazzoni è andato agli arresti
domiciliari Gianluigi Leveratto
(classe 1954), ultimo ammini-
stratore di diritto dell’impresa.
L’interdizione è stata invece
applicata per la mamma di
Mazzoni, la signora Elvira
Fanelli (classe 1938); e Roberto
Colombo, altro amministrato-
re ‘pro tempore’ dell’impresa.
Il fallimento della ‘Nuove tele-
comunicazioni spa’ risale al
2016 - è stato spiegato - ma
nella nuova società ‘good com-
pany’ erano finiti solo i crediti
ed i valori, “così svuotando di
fatto di tutto il buono”, hanno
spiegato gli inquirenti. Gli
accertamenti sono stati seguiti
dal procuratore aggiunto
Rodolfo Sabelli, che coordina
alla Procura di Roma il pool di
magistrati che perseguono i
cosiddetti reati economici.
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Regione Lazio al terzo posto
con 65  ‘Bollini Rosa’ 
per l’impegno di diagnosi e cura 
delle principali malattie delle donne
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“Il decreto terremoto diventato
legge, grazie all’azione dell’Anci,
contiene diversi aspetti positivi.
Permangono punti di debolezza,
a partire dal tema delle opere
pubbliche, che chiediamo di
recuperare nella legge di stabilità
o in alternativa nel
Milleproroghe”. E’ quanto
dichiarano il sindaco di
Senigallia e coordinatore
nazionale delle Anci regionali,
Maurizio Mangialardi, e i presi-
denti delle Anci regionali di
Abruzzo, Lazio, Marche ed
Umbria, assieme ai sindaci di
Amatrice, Arquata del Tronto,
Norcia e Teramo, membri del
comitato di coordinamento
nazionale Sisma dell’Anci, riuni-
ti oggi a San Benedetto del
Tronto per valutare i contenuti
della nuova Legge e le iniziative
conseguenti.
“Abbiamo ottenuto migliora-
menti con le norme che
riguardano le Centrali Uniche di
Committenza, la maggiorazione
dei contributi in caso di
demolizione e ricostruzione di
strutture con murature di grande
spessore, le ulteriori unità di per-
sonale, le proroghe di mutui,

tributi e busta pesante. Il testo
indica anche - sottolineano anche
i componenti del Comitato -
alcuni percorsi per il superamen-
to delle problematiche relative
alla ricostruzione di edifici
demoliti o da demolire, sebbene
questo sia un tema che
richiederebbe ulteriori elementi
di semplificazione, considerato
che le procedure indicate com-
portano tempi non compatibili
con le necessità delle popolazioni

colpite. Tuttavia restano delle
criticità rispetto ai segretari
comunali, alla proroga dei con-
tratti oltre i 36 mesi per il person-
ale assunto a tempo determinato,
alle semplificazioni al Codice dei
contratti in merito agli affida-
menti di lavori sottosoglia comu-
nitaria, necessarie per sbloccare i
milioni di euro di opere pub-
bliche, così come per l’intro-
duzione di procedure per il con-
trollo degli stati di avanzamento

lavori e del pagamento alle imp-
rese, oltre che ultimo ma non in
termini di importanza, dell’intro-
duzione della Zona Economica
Speciale, necessaria a dare a
famiglie ed imprese una prospet-
tiva di vita nei nostri territori nel
tentativo di evitare lo spettro
della desertificazione sociale ed
economica, che auspichiamo
vengano risolte nel primo
provvedimento normativo
utile”.

Sisma Centro Italia, Anci: 
diversi aspetti positivi nel decreto

Il Campidoglio si illumina di
“verde speranza” in occasione
della Giornata in ricordo delle
persone scomparse. La sinda-
ca di Roma Virginia Raggi e il
Prefetto Giuliana Perrotta,
Commissario straordinario
del Governo per le persone
scomparse, hanno incontrato
giovedì pomeriggio, in Piazza
del Campidoglio, diverse
associazioni e familiari delle
persone scomparse.
“Quest’iniziativa non è solo
un’occasione per non dimenti-
care ma vuole dimostrare a
famiglie e associazioni la vici-
nanza delle Istituzioni.
Attraverso l’illuminazione di
alcuni dei monumenti più
importanti della città Roma
diventa oggi simbolo di spe-
ranza per quanti attendono da
tempo e con grande preoccu-
pazione i loro cari. Non vi
lasceremo soli ma continuere-
mo a camminare al vostro
fianco per assicurare la pre-
senza e il supporto necessari”,
dichiara la sindaca di Roma
Virginia Raggi. “La scomparsa
di una persona è un dramma
non solo privato di una fami-
glia ma dell’intera comunità e
con questa giornata, attraver-
so la sensibilizzazione dei pre-
fetti, vogliamo far sentire ai
familiari degli scomparsi la
vicinanza delle istituzioni che
continuano a cercare i loro cari
e dare un messaggio di spe-
ranza a tutti, anche per quelle
scomparse meno recenti” ha
concluso il Commissario stra-
ordinario Giuliana
Perrotta.“Siamo tutti in attesa
che Raggi, indichi un sito per
la discarica tra i 7 individuati
dal tavolo tecnico. Nel frat-
tempo però due cose sono
chiare: l’Assemblea capitolina
ha detto no ai termovalorizza-
tori (avallando invece l’idea
della discarica di servizio, sep-
pur dopo l’approvazione del
piano rifiuti), e ha ammesso la
necessità di riscrivere un
piano industriale per Ama che
comprenda la costruzione di
nuovi impianti. In pratica la
strada indicata dalla delibera

Il Campidoglio si illumina
di “verde speranza”
in ricordo dei scomparsi

La Regione Lazio ha approvato
una determina che stabilisce la
convenzione con il
Dipartimento di Epidemiologia
del SSR del Lazio – ASL ROMA
1 per la realizzazione del
“Programma di valutazione
epidemiologica”, cioè della
verifica dello stato di salute
della popolazione residente
nella Valle del Sacco.
L’impegno di spesa è pari a
960mila euro e la convenzione
rientra nell’Accordo di pro-
gramma tra il Ministero
dell’Ambiente e la Regione

Lazio per la realizzazione degli
interventi di Messa in sicurezza
e bonifica del Sito di Interesse
Nazionale Bacino del Fiume
Sacco. L’obiettivo è quello di
fornire un sistema di valutazio-
ne epidemiologica della popo-
lazione basato su un program-
ma di lunga durata in grado di
fornire alle amministrazioni e
alla popolazione informazioni
sullo stato di salute, sui fattori
di rischio e sui possibili cam-
biamenti come risultato delle
politiche adottate. “Si procede
velocemente sui punti dell’ac-

cordo per la bonifica e il rilan-
cio della Valle del Sacco – ha
spiegato l’Assessore
all’Ambiente Massimiliano
Valeriani -. Quello dello studio
epidemiologico era un punto
del programma molto atteso.
Avevamo promesso tempi certi
e brevi nella realizzazione del
programma per rigenerare e
creare un nuovo sviluppo in
un’area che ha alle spalle una
stagione difficile, ma che ora è
al centro di un piano di rilancio
efficace e sostenibile”.
“L’accordo tra Regione Lazio e

Dipartimento di Epidemiologia
è un altro passo nel percorso di
trasformazione e di intervento
su un’area strategica come è
quella della Valle del Sacco e
nei 19 Comuni, 4 in provincia
di Roma e 15 in provincia di
Frosinone. Un programma
importante che mette al centro i
cittadini e che rafforza gli inter-
venti sulla salute, la promozio-
ne e la prevenzione. La verifica
dello stato di salute dei cittadi-
ni per avere un quadro scienti-
fico e clinico è un atto doveroso
che la giunta Zingaretti ha

voluto mettere come priorità
anche per poter programmare
con i Comuni i futuri interventi
e dare la massima attenzione

alle famiglie e ai cittadini della
Vale del Sacco”, ha sottolineato
il vicepresidente della Regione
Lazio, Daniele Leodori.

Regione Lazio su Valle del Sacco: si valutazione epidemiologica

Ripuliamo Roma depositata
da noi esattamente 5 mesi fa, e
ancora in attesa di discussio-
ne”. Così in una nota
Massimiliano Iervolino, segre-
tario di Radicali Italiani e
Francesco Mingiardi, segreta-
rio di Radicali Roma. “Proprio
oggi, che scadono i termini
entro i quali Raggi deve deci-
dere, abbiamo inviato al presi-
dente dell’Assemblea capitoli-
na Marcello De Vito la richie-
sta di portare in Aula la nostra
proposta, per rispettare la
volontà di circa 7.000 cittadini
romani, e per dimostrare di
essere davvero disposti a
valutare soluzioni concrete
per risolvere un problema che
assume sempre più i contorni
della farsa - continuano gli
esponenti radicali -. Sul tema
rifiuti l’opportunità politica
sta surclassando il bene comu-
ne, e la strada del commissa-
riamento sarebbe l’ennesimo
fallimento per un’amministra-
zione che ha raggiunto livelli
di degrado mai visti prima in
questa città. Ora bisogna
affrontare un’emergenza, e
contestualmente programma-
re il futuro: per quanto riguar-
da il primo step la strada è
l’individuazione di una disca-
rica esistente per far fronte
all’imminente chiusura di
Colleferro; per il secondo step
basta approvare e attuare la
nostra delibera popolare così
da dare all’Ama finalmente
una mission industriale, affin-
ché possa risolvere i problemi
ambientali e di Tari che atta-
nagliano i cittadini romani”,
concludono.

L’Amministrazione Capitolina ha preso
in consegna un bene confiscato alla crimi-
nalità organizzata nel Municipio XIII. Di
ampia metratura e dislocato su più piani
in zona Boccea, diventerà un centro
ricreativo diurno per le persone con disa-
bilità. Questa consegna fa seguito a quel-
la avvenuta pochi mesi fa sempre nel
Municipio XIII di un altro bene confiscato
alla criminalità, destinato a Centro
Antiviolenza. “Il bene che prendiamo in
consegna ospiterà un centro ricreativo
diurno per le persone con disabilità,
andando a rafforzare la rete di servizi e
attività a sostegno delle fragilità. Negli
ultimi mesi abbiamo già consegnato al
territorio un altro immobile confiscato
con destinazione in favore di persone con
disabilità. Riconvertire al servizio dei cit-
tadini più deboli beni che in passato

erano in mano alla criminalità è un risul-
tato che ci rende orgogliosi. Un impegno
civile e sociale che intendiamo perseguire

con determinazione, perché risponde a
quell’idea di città che si prende cura dei
suoi abitanti che ci stiamo impegnando
per realizzare”, dichiara la Sindaca
Virginia Raggi. “Stiamo continuando a
restituire alla città beni sottratti alla crimi-
nalità. Con questo sono 9 quelli riconse-
gnati ai cittadini da quando, alla fine
dello scorso anno, abbiamo chiesto circa
70 unità immobiliari all’Agenzia
Nazionale per l’amministrazione e la
destinazione dei beni sequestrati e confi-
scati alla criminalità organizzata. Le desti-
nazioni progettuali previste includono
fini sociali e istituzionali, attività di pro-
mozione culturale: questi luoghi possono
rappresentare nuovi servizi e spazi di cre-
scita per la comunità”, dichiara l’assesso-
ra al Patrimonio e alle Politiche Abitative
Valentina Vivarelli.

Raggi: l’Amministrazione Capitolina ha preso in consegna 
un bene confiscato che trasformerà in Centro Diurno per disabili



Festa di Roma 2020: Carmen Consoli tra i protagonisti
del Capodanno il 31 sera al Circo Massimo. 
E si aggiunge anche la giovane artista Priestess
Carmen Consoli calcherà, in
versione rock, uno dei palchi
della Festa di Roma 2020 la
sera del 31 dicembre al Circo
Massimo. Altra novità del
Capodanno di Roma Capitale
è la partecipazione di
Priestess, una delle più pro-
mettenti artiste della scena
urban italiana.
La Festa di Roma 2020, che
celebra quest’anno la bellezza
e la grandiosità della Terra,
inizia il 31 dicembre al Circo
Massimo alle 21.15 con uno
spettacolo di luci, proiezioni e
musica dedicato al pianeta
con immagini del videoartista
olandese Armand Dijks e
degli italiani Officine_K.
Seguirà alle ore 21.30 il canta-
storie Ascanio Celestini che
intratterrà il pubblico raccon-
tando favole inedite scritte
appositamente sul tema della
festa, La Terra inventata, e
duetterà per l’occasione con la
Rustica X Band diretta da
Pasquale Innarella: una grossa
orchestra di bambini e adole-

scenti, nata all’interno del cen-
tro diurno della coop sociale
onlus Nuove Risposte come
attività di formazione e intrat-
tenimento per prevenire il
disagio giovanile nella perife-
ria romana.
Le fiabe di Celestini apriranno
la strada a una serata con
grandi artisti italiani e stranie-
ri: si vivrà il racconto della
terra madre, sciorinato da una
fertilità artistica capace di rac-
contare, con la musica e con lo

spettacolo dal vivo, una terra
diversa e migliore. 
Alle 22.15, poi, lo spettacolo
aereo di grande impatto e rara
delicatezza dedicato alle silfi-
di, figure dei boschi: Sylphes
della compagnia spagnola
Aerial Strada, con le coreogra-
fie di Eduardo Zúñiga, la
regia di Roberto Strada e la
musica della PMCE – Parco
della Musica Contemporanea
Ensemble, diretta da Tonino
Battista che, in questa felice

coproduzione Italia-Spagna,
suonerà dal vivo Le quattro
stagioni di Vivaldi riscritte dal
compositore contemporaneo
Max Richter. Violino solista
Francesco Peverini.
Dalla danza aerea si passerà
agli echi di sirena del rock di
Carmen Consoli (ore 22.55)
che eseguirà dal vivo alcuni
dei suoi brani più famosi
accompagnata da Massimo
Roccaforte alla chitarra,
Luciana Luccini al basso,
Antonio Marra alla batterie ed
Elena Guerriero alle tastiere.
Alle 23.50 inizieranno il coun-
tdown per la mezzanotte e lo
spettacolo pirotecnico a cura
di Acea, con la musica dal
vivo della PMCE che suonerà
December del noto e geniale
compositore statunitense
Michael Torke.
Dieci minuti dopo la mezza-
notte salirà sul palco Priestess,
sacerdotessa della musica
urban che si sta affermando
nel mondo del rap e che ha
dedicato a nomi di donne

famose la maggior parte dei
suoi pezzi. Surriscalderà il
Circo Massimo con una per-
formance che unisce sonorità
hip-hop e trap al suo talento
nel canto e lo consegnerà
direttamente nella mani del-
l’artista più in grado, fra tutte
e tutti, di essere il simbolo di
una terra che esplode e inglo-
ba: Skin, icona pop rock, lea-
der della band londinese
Skunk Anansie e portavoce
indiscussa dei diritti umani.
Skin, dal centro del Circo
Massimo, come in un ideale
centro della Terra, proporrà 2
ore di djset con una miscela
esplosiva di suoni di deriva-
zione tech-house.
Questo il programma della
sera del 31 dicembre. La Festa
di Roma 2020 proseguirà fino
alla sera dell’1 gennaio con
interventi artistici di impor-
tanti compagnie internaziona-
li, parate, spettacoli, installa-
zioni site specific, performan-
ce musicali e video; il tutto tra
piazza dell’Emporio, Isola

Tiberina, Giardino degli
Aranci e piazza Bocca delle
Verità. La manifestazione, a
ingresso gratuito, è promossa
da Roma Capitale con la colla-
borazione del Tavolo Tecnico
per la Produzione Culturale
Contemporanea coordinato
dal Dipartimento Attività
Culturali. Ne fanno parte
l’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia, l’Associazione
Teatro di Roma, l’Azienda
Speciale Palaexpo, la Casa del
Cinema, la Fondazione
Cinema per Roma, la
Fondazione Musica per
Roma, la Fondazione
Romaeuropa, la Fondazione
Teatro dell’Opera,
l’Istituzione Biblioteche di
Roma con il coordinamento
organizzativo di Zètema
Progetto Cultura.
Quest’anno la regia e il coor-
dinamento artistico della
Festa di Roma 2020 sono a
cura di Fabrizio Arcuri,
Claudia Sorace e Francesca
Macrì.
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Il Campidoglio potrebbe
impugnare l’ordinanza regio-
nale sui rifiuti firmata dal
Presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti, chie-
dendone la sospensiva.
Secondo quanto si apprende,
l’intenzione della Sindaca
Virginia Raggi sarebbe emer-
sa durante un incontro tra la
prima cittadina e i suoi asses-
sori. Questa volontà politica
dovrà poi essere portata avan-
ti dagli uffici nelle modalità
previste dalla legge.

Rifiuti: Campidoglio verso l’impugnativa 
dell’ordinanza regionale firmata da Zingaretti

Pubblicato qui sul portale di Roma
Capitale il bando per l’erogazione
del contributo all’affitto, annualità
2019. Dal 2 gennaio al 28 febbraio
2020 i cittadini che hanno diritto alla
misura di sostegno potranno pre-
sentare la domanda al Dipartimento
Patrimonio e Politiche Abitative,
nelle modalità previste.
Il contributo economico viene eroga-
to dal Comune ai soggetti beneficia-
ri presenti nella graduatoria definiti-
va dopo la ripartizione, da parte
della Regione Lazio, dell’apposito
fondo regionale.

Contributo affitto 2019, pubblicato
sul portale di Roma il bando
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Conte ai fuoriusciti del M5S ed ai delusi:
“Non scommetterei su Salvini…”
“Auguro al senatore Ugo
Grassi di avere più fortuna di
me. Io ci ho lavorato con
Salvini e non è che abbia otte-
nuto grandi risultati”. Lo
afferma il presidente del
Consiglio Giuseppe Conte, in
un colloquio a Bruxelles - dove
si trova per i lavori del
Consiglio europeo - con La
Stampa,ammonendo i delusi
del Movimento Cinquestelle
con queste parole: “Chi scom-
mette su Salvini deve mettere

in conto che dovrà aspettare
molto di più per dare il pro-
prio contributo. Con questo
governo invece può già lavo-
rare. Non voglio giudicare le
singole scelte dei parlamentari
come Grassi”.
Quanto alla possibilità che
nasca un gruppo di soccorso al
governo tra gli eletti di Forza
Italia Conte osserva: “Se si
dichiarano responsabili e si
comportano da responsabili
farò delle valutazioni conse-

guenti”, “ma vedremo se e
quando si profilerà un’ipotesi
del genere”. “Da qui al 2023
vogliamo riformare il Paese” e
rivolgendosi ai delusi della
maggioranza, “a chi forse fino
ad oggi ha sentito di non esse-
re riuscito a dare un contribu-
to come avrebbe voluto”, spie-
ga che “si tratta di un grande
progetto riformatore in cui
tutte le competenze e tutte le
sensibilità potranno trovare
ascolto”.

Lega in leggero calo e
Meloni in stallo arresta,
almeno temporaneamente,
la sua corsa. Questi i risulta-
ti dell’ultima rilevazione
sulle intenzioni di voto
degli italiani di Index
Research per Piazzapulita,
La7. Più nel dettaglio, il
Carroccio resta in ogni caso
primo partito con ampio
margine, registrando il
32,2% delle preferenze (-
0,5% rispetto al 5 dicembre

scorso). Al secondo posto il
Partito Democratico, che si
attesta al 19,2% (+0,1%),
terzo il M5S che resta stabile
al 16,2%. Stallo per Fratelli
d’Italia, che con il 9,8% delle
preferenze resta fermo dopo
aver guadagnato posizioni
nelle settimane precedenti.
Penultima posizione per
Forza Italia con il 6,7%
(+0,1%) e ultima per Italia
Viva, il leggero calo 4,6% (-
0,3%).

Sondaggi, la Lega scivola
(32,2%), stabile FdI (9,8%)
Pd secondo partito (19,2%)

Prima neve della stagione invernale
a Milano. Come da previsioni
meteo, sul capoluogo lombardo,
anche in piazza del Duomo, in pieno
centro cittadino, hanno cominciato a
piovere grossi fiocchi di neve.
Scuole chiuse e polemiche a Roma a
seguito dell’allerta meteo diramata
dalla protezione civile della Regione
Lazio. La sindaca di Roma Virginia
Raggi ha firmato un’ordinanza per
disporre nella giornata di venerdì
scorso, la chiusura di tutte le scuole
di ordine e grado, parchi, cimiteri e
ville storiche. Anche a Napoli scuole

e parchi chiusi a causa del maltem-
po. La decisione del Comune dopo
l’avviso di allerta meteo, emanato
dalla protezione civile della Regione
Campania, con criticità idrogeologi-
ca da temporali di colore Giallo. Su
Fb le raccomandazioni della sindaca
di Roma Raggi: “La sicurezza dei
nostri figli e dei cittadini è la cosa
che ci sta più a cuore. Per questo
saranno chiuse tutte le scuole, par-
chi, cimiteri e ville storiche - conclu-
de la Raggi - Vi invito a limitare il
più possibile gli spostamenti e a fare
molta attenzione sulla strada”.

Arriva la prima neve a Milano e Roma chiude le scuole per la pioggia

Nessuna decisione di politica
monetaria - tassi fermi, come
prevedibile - ma l'annuncio di
voler mettere mano alla revi-
sione strategica
dell'Eurotower e un monito ai
giornalisti (e ai mercati): “Non
sono ne un falco ne una
colomba, al limite un gufo, che
è simbolo di saggezza. Io ho il
mio stile, sarò me stessa e
quindi differente”. Insomma,
niente paragoni con Mario
Draghi e - se possibile “nessun
retropensiero o eccesso di
interpretazione”. Si è presen-
tata così, con molti sorrisi,
frasi a effetto e uno degli
immancabili foulard che ne
contraddistinguono lo stile,
Christine Lagarde alla prima
conferenza stampa post-
Consiglio direttivo.
La nuova presidente della Bce
ha ribadito comunque il man-
tra delle dichiarazioni conclu-
sive (l’invito a completare
l’Unione monetaria, l’annun-
cio dell'accomodamento
monetario ‘a lungo’, la richie-
sta ai governi a fare le riforme
necessarie) e ha snocciolato le
nuove stime dello staff
macroeconomico in uno sce-
nario che è “di una crescita
debole sebbene ci siano segni
iniziali di stabilizzazione nel
rallentamento” dell’economia
dell’Eurozona. Le nuove pre-

visioni comunque hanno
“rivisto leggermente al ribas-
so” la crescita dell’Eurozona
per il 2020, che ora si attesta
al’1,1% mentre quest’anno
dovrebbe essere dell'1,2% e
nel biennio 2021-22 si attesterà
all’1,4%. Quanto all'’inflazio-
ne, quest'anno scenderà
all’1,1%, mentre nel 2020
dovrebbe salire all’1,2% e poi
accelerare nel biennio succes-
sivo rispettivamente all’1,4 e
1,6%. Dunque, neppure nel
2022 la Bce dovrebbe avvici-
narsi al target del 2% fissato
nel suo mandato. Uno scena-
rio che fa parlare apertamente
di ‘japanisation’ dell’economia
europea, ma che la Lagarde
contesta apertamente. Gli
interventi di stimolo, ha spie-
gato, non hanno impatti nega-
tivi sul credito: “Registriamo

ancora un’espansione del cre-
dito non una contrazione.
Certo, la crescita è debole ma
non penso” che l’Eurozona si
stia “giapponesizzando”, cioé
con una politica monetaria
allentata senza una ripresa
dell’inflazionené una crescita
robusta. Con un rialzo dei
tassi neppure ipotizzabile al
momento, in prospettiva, dun-
que, l’elemento di maggiore
interesse della presidenza
Lagarde si preannuncia la
revisione della strategia
dell’Eurotower. Un processo
necessario (e in atto anche in
altre banche centrali):
“L’ultima revisione - ha ricor-
dato - è stata nel 2003, quindi è
legittimo riconsiderarla”.
“Deve essere una revisione
globale, nella quale - si è impe-
gnata la Lagarde - ascolteremo

tutti, che dovrà affrontare tutti
i temi, i cambiamenti interve-
nuti in questi 16 anni, incluse
tecnologie e cambiamenti cli-
matici. Analizzeremo quale
strumento ha funzionato
meglio di altri, ma senza
distinzione fra misure ordina-
rie e straordinarie”.
“Richiederà tempo, ma non
troppo. Il mio piano - ha spie-
gato - è di fare partire questa
revisione a gennaio e di con-
cluderla entro fine 2020”.
Comunque, ha precisato, “non
c'è niente di già prefissato ad
oggi”, anche perché prima la
nuova presidente dovrà
costruire il consenso nel
Consiglio Direttivo, dopo le
lacerazioni emerse negli ultimi
mesi.
E anche perché - lontano dalla
Bce - l’Europa si sta dividendo
sulla riforma del Mes: un
dibattito nel quale la Lagarde
non vuole farsi coinvolgere.
Anche se - spiega prima di
augurare a tutti ‘Buon Natale
o qualunque cosa voi festeg-
giate’ - il Meccanismo europeo
di Stabilità “non vuole creare
problemi o danneggiare nes-
sun paese, pensare questo è
totalmente fuorviante”. “Se lo
avessimo avuto allo scoppio
della crisi greca avremmo
potuto gestirla insieme e in
modo più rapido”.

Lagarde, debutto ‘soft’ aspettando
l’arrivo della nuova strategia Bce

La vittoria assoluta dei Tories di Boris Johnson con 364 seggi (44
in più rispetto alle elezioni del 2017) contro i 202 dei Labour
accelera l’uscita della Gran Bretagna dall’Unione Europea.
“Realizziamo la Brexit, ma prima facciamo colazione” - ha ricor-
dato il trionfante leader dei conservatori dopo il successo schiac-
ciante che non si vedeva dai tempi di Margaret Thatcher, nel
1987. Dunque la Gran Bretagna il 31 gennaio 2020 uscirà dal
mercato unico, ma cosa succederà a tutti gli europei che ci vivo-
no e lavorano e a coloro che vogliono andare a visitarla? Nel
Regno unito vivono e lavorano circa 700mila italiani, che all’'in-
domani della Brexit non saranno più considerati cittadini euro-
pei, ma cittadini non britannici. Fino all’ultimo giorno di genna-
io verrà garantita la libera circolazione delle persone, ma dopo
tutti i cittadini europei che vivono in Gb da più di 5 anni dovran-
no chiedere il permesso di residenza permanente “settled sta-
tus” per poter restarci. 
Chi invece risiede nel Paese da meno di 5 anni potrà fare richie-
sta per il “pre-settled status”, che assicura minori garanzie.
Nuove norme anche per limitare gli ingressi di immigrati senza
qualifiche o titoli di studio.Solo chi apporterà un contributo utile
al Paese potrà entrare in Gran Bretagna, quindi tutti quelli che
svolgono mestieri specializzati, come i medici, gli informatici e
gli ingegneri. Per restare oltre tre mesi i cittadini dovranno
dimostrare di avere un lavoro. Qualora riuscissero a ottenerlo,
per cinque anni non avranno comunque diritto a ricevere sussi-
di statali e l’assistenza sanitaria gratuita del National Health
Service (Nhs), anzi dovranno pagare una tassa a priori di 625
sterline a testa. Boris Johnson ha annunciato tolleranza zero
verso gli europei che non si metteranno in regola entro i tempi
previsti. Clemenza solo per persone con gravi problemi fisici o
mentali, o bambini i cui genitori hanno sbagliato la procedura di
iscrizione. I turisti che vorranno visitare Londra o un'altra città
della Gran Bretagna dovranno ottenere un visto elettronico,
Electronic Travel Authorisation (Eta), almeno tre giorni prima di
partire. Il visto si potrà ottenere online e avrà una durata massi-
ma di tre mesi. Chi vorrà soggiornare più a lungo dovrà dotarsi
di un permesso di lavoro. Altra novità riguarda la carta d'iden-
tità, non più sufficiente per superare la frontiera britannica. In
base alle nuove regole servirà il passaporto.

Vince Johnson e cambia tutto, 
o quasi, nei rapporti dei cittadini
europei con la Gran Bretagna



Scritto e interpretato dal gran-
de pinkfloydyano Andrea
Scanzi, da anni anche uomo di
teatro (Giorgio Gaber, Fabrizio
De André, Ivan Graziani) oltre
che giornalista e scrittore, lo
spettacolo si avvale delle irre-
sistibili interpretazioni dei
‘Floyd On The Wing’, tribute
band guidata dal vocalist
Gianluca Di Febo. Un racconto
ricco e appassionato, pieno di
curiosità e trasporto. “Shine
On”, regala versioni oltremo-
do ispirate di alcuni tra i gran-
di classici dei Pink Floyd quali
“Time”, “Wish you were
here”, “Comfortably numb”, e
molte altre perle per la durata
di ben tre ore tra aneddoti,
rivoluzioni nonché musica di
inaudita e sempiterna bellezza.
“Sono particolarmente conten-
to che Arezzo possa ospitare di
nuovo questo spettacolo che
unisce musica e teatro”, dichia-
ra Alessandro Ghinelli, presi-
dente della Fondazione Guido
d’Arezzo e sindaco di Arezzo,
che prosegue: “Ne sono con-
tento perché mixare testi e note
dei Pink Floyd con la splendi-
da cornice del Petrarca, ci por-
terà in una dimensione inedita
e stimolante. E poi perché sul
palco, insieme ai Floyd On The
Wing, salirà un nostro concit-
tadino con il quale già in pas-
sato abbiamo trovato una linea
comune per offrire qualcosa di
significativo alla città: l’intitolazio-
ne di piazzetta Giorgio Gaber, pro-
prio su proposta di Andrea Scanzi,
ne è un perfetto esempio. Non devo
essere io a ricordare come e quanto
i Pink Floyd hanno cambiato in pro-
fondità la storia della musica. Però,
anche da un punto di vista persona-
le, mi piace sottolineare l’influenza
positiva, dirompente che hanno
avuto nella mia vita e in quella di
tanti ragazzi della mia generazione.
Anche per questo, sarà una serata
che vivrò con grande partecipazio-
ne”. Non a caso, lo stesso Andrea
Scanzi sottolinea come sia entusia-
sta “Che la ‘mia’ Arezzo avrà il suo
Pink Floyd Day, con il quale festeg-
geremo i quarant’anni di The Wall.
A luglio, quando misi in scena una
prima volta il mio spettacolo ‘Shine
on’ dedicato ai Pink Floyd, i bigliet-
ti andarono esauriti in dieci minuti e
l’organizzazione del Passioni
Festival dovette lasciare fuori a

malincuore più di seicento persone.
In quella occasione, io e la band
Floyd On The Wing promettemmo
dal palco una seconda data ad
Arezzo per premiare chi in quella
occasione non era potuto entrare
all’Arena Eden. Siamo stati di paro-
la, e ringrazio di questo il sindaco

Alessandro Ghinelli, la Fondazione
Guido d’Arezzo e l’amministrazio-
ne comunale, che sono stati di paro-
la anche per l’inaugurazione della
piazzetta intitolata a Giorgio Gaber.
Anche in questo caso c’è stato subi-
to un sold out. I biglietti sono anda-
ti esauriti in neanche una settimana.

Avremmo potuto fare una ulteriore
replica, e non escludo di farla nel
2020. Do la mia disponibilità e quel-
la della band. Ho voluto fortemente
-e il sindaco lo sa bene- che il luogo
fosse il Petrarca, uno dei teatri più
belli d’Italia, dove già mi sono esibi-
to per il ‘Gaber Day’. E’ un luogo

magico e non può esserci contesto
migliore per una serata simile. Per
questa data, come per il ‘Gaber
Day’, rinuncerò a qualsiasi compen-
so: sono regali che mi piace fare alla
mia città. Prometto e promettiamo
tre ore di spettacolo, cuore e passio-
ne”. Ed è un ennesimo nuovo “Sold
out per la ‘Fondazione Guido
d’Arezzo’ che, immenso piacere, ha
deciso di mettere a disposizione di
Scanzi e del suo racconto appassio-
nato dei Pink Floyd, il prestigioso
palcoscenico del Teatro Petrarca”,
commenta Roberto Barbetti diretto-
re della Fondazione Guido
d’Arezzo”, che spiega come
“Attraverso una lettura avvincente
dell’opera di una delle band più
importanti della storia del rock, la
musica è ancora una volta protago-
nista assoluta. Arezzo continua così
il percorso di valorizzazione di que-
sto linguaggio come tratto distintivo
della città”.

Maurizio Gregorini
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Ancora la musica protagonista assoluta
per una  avvincente rilettura dell’opera di una
delle band più importanti della storia del rock

Va in scena al Teatro Petrarca di Arezzo il concerto spettacolo
dedicato alla rock band britannica che celebra i quarant’anni di “The Wall”

Il sindaco Ghinelli: “Uno spettacolo stimolante che vede protagonista un nostro concittadino
con il quale già in passato abbiamo trovato una linea comune per offrire qualcosa di significativo alla città”



Il Borgo San Martino del neo allenatore
Palluzzi si prepara alla trasferta di dome-
nica, sulla carta “facile” ma, assoluta-
mente, da non snobbare. Sul campo di
Palidoro arriva il fanalino di coda
Cerveteri, che con il mercato di ripara-
zione sta potenziando l’organico per ten-
tare di recuperare punti e la speranza
della salvezza. Il match, insomma, non è
tra i più delicati e per Mannozzi e com-
pagni è un’opportunità buona per allon-
tanare un momento difficile. La sconfitta
di domenica con il Palidoro è coincisa
con le dimissioni di mister Rendina, alle-
natore tanto stimato dalla dirigenza e dai
tifosi. Per Palluzzi, allenatore molto cor-
teggiato, è un’esperienza stimolante
anche perchè si trova davanti un organi-
co di spessore, con molti giocatori che
vantano esperienze in tornei di categoria

superiore. Ad esempio Edoardo
Mannozzi, centrocampista di elevata
qualità, lo scorso anno in Eccellenza con
il Civitavecchia, prima ancora a
Ladispoli. Il diesse Discepolo anche in
questa fase di mercato ha convinto il gio-
catore a rimanere nonostante tante offer-
te da categorie superiori. Mannozzi ha
sposato la causa del Borgo San Martino e
del main sponsor Grande Impero, che
tanto ha fatto per assicurarsi le prestazio-
ni del fantasista. “Sono contento di tro-
varmi qui e spero che da domenica si
ritorni vincere. Questa squadra ha tante
capacità, qualità che dobbiamo esibire al
massimo. Sono convinto che ritorneremo
presto, anzi prestissimo a dare il meglio
di noi”.

Fabio Nori 
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Il fantasista giura amore al Borgo San Martino e detta le regole: “Rialziamoci subito, siamo squadra di qualità”

Mannozzi “si conferma” e suona la carica
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Ha aperto i battenti, alla Ulisse Gallery
Contemporary Art di Roma, ad inizio
mese e si concluderà venerdì 20
dicembre la personale dell’artista
italo-svizzero Sandro Zendralli, intito-
lata “Sandro Zendralli - L’innocenza
del colore”. Sandro Zendralli, dopo
molti anni di esperienza lavorativa nel
mondo dell’architettura, si dedica
esclusivamente alla passione che lo
accompagna fin da giovanissimo: la
pittura. L’artista, pur avendo elabora-
to un suo personale codice espressivo,
mantiene sempre ben presente le
lezioni dei grandi maestri del passato,
soprattutto quelle rivoluzionarie ed
innovative del Novecento, senza però
attuare una campagna nostalgica nei
confronti del passato. Il critico Enzo di
Martino, nel catalogo della mostra del
2016 a Venezia, sostiene che le visioni
sulla natura di Zendralli raccontano il

segno del passaggio “oltre il tempo
del prima e del dopo”, che è quello
della contemporaneità. Tali visioni,
infatti, risultano piuttosto immaginate
che viste realmente. 
Lo stesso critico sostiene che, nelle
opere dell’artista, “la natura assuma la
connotazione di un particolare lin-
guaggio, mentre la cultura visiva, cioè
la pittura, diventi un elemento natu-
rale della sua espressione”.
Protagonista delle sue tele è senza
dubbio il colore che definisce allo stes-
so tempo spazio e luce, trasformando
la tela in un luogo pieno di elementi
evocativi ed emotivi che raccontano la
storia e la memoria dell’artista.
Zendralli racconta il processo creativo
così: “Ciò che scatena il mio impulso
creativo è semplicemente un senti-
mento di gioia e amore del mio vissu-
to, un inno alla vita, alla capacità di

ripescare emozioni incontaminate
della mia giovinezza e tramutarli sulla
tela con l’equilibrio dei colori come in
un sogno ad occhi aperti”. Alla
domanda “Cosa ti ha colpito la prima
volta che hai visto i dipinti di Sandro
Zendralli?”, Alan Jones risponde:
“L’autenticità della sua espressione, il
suo lavoro possiede una sincerità, una
inevitabilità, tutte sue, una geistliche
Herausforderung, una provocazione
spirituale, una sfida della nostra
percezione. O forse potrei usare una
parola più semplice: zendrallità”.
Mostra: “Sandro Zendralli.
L’innocenza del colore”. Sede: ULISSE
GALLERY CONTEMPORARY ART,
Via di Capo le Case, 32 Orari: dal
lunedì al venerdì, ore 10:00 - 19:00
Ingresso: libero Informazioni: tel. +39
06 69380596 - e-mail. info@ulis-
segallery.com Catalogo in galleria. 

La personale dell’artista italo-svizzero, fino al 20 nelle sale della Ulisse Gallery Contemporary Art

Zendralli  e “L’innocenza del colore”
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Un duro attacco al maschilismo che non cade
nello stereotipo del grottesco e del tragicomico
balcanico. Drammatico, Macedonia, Belgio,
Slovenia, Croazia, Francia 2019

DIO È DONNA
E SI CHIAMA PETRUNYA

Petrunija è laureata in storia, ha 32 anni, vive nella cittadina mace-
done di Štip e non ha un'occupazione. Rientrando verso casa dopo
un colloquio di lavoro andato male, si ferma ad assistere a una ceri-
monia ortodossa per le strade. Il rituale prevede che il prete getti
una piccola croce nel fiume e che gli uomini si precipitino a recupe-
rarla. Petrunija, vicina alla riva, vede che nessuno raggiunge l'og-
getto sacro e si tuffa a recuperarlo. Ne nasce una rissa per strappar-
le la croce di mano e, più tardi, la giovane è portata al posto di poli-
zia per essere interrogata su un gesto che è stato filmato e il video
è diventato popolare in internet, attirando l'attenzione della gior-
nalista di una televisione nazionale.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

Un film di Pierre-François Martin-Laval. Con
Isabelle Nanty, Gérard Depardieu, Ahmed
Assad, Mizanur Rahaman, Sarah Touffic
Othman-Schmitt 

QUALCOSA DI MERAVIGLIOSO

Nel 2011 Nura Mohammad lascia il Bangladesh in cerca di speranza
con suo figlio Fahim, 8 anni e un talento per gli scacchi. Arrivati in
Francia le cose non sono così semplici. A semplificare la partita e l'am-
ministrazione francese ci pensa Sylvain Charpentier, campione di
scacchi di grande mole e saggezza. Accolto nella sua aula, Fahim
imparerà le regole del gioco e della vita.
Toccato dalla storia vera di Fahim Mohammad, il regista firma un feel
good movie su un soggetto politico, offrendo una riflessione sul
coraggio dei migranti. Il regista si concentra sull'aspetto umanistico di
questa odissea con una dose misurata di buoni sentimenti e leggerez-
za. Miracolosamente in equilibrio tra dramma e commedia, il risulta-
to è un film delicato sulla difficoltà di sognare un domani migliore per
sé e i propri cari. 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Seattle. Elgie e Bernadette sono una coppia con figlia, apparen-
temente felice. Elgie, però, è sempre più occupato a sviluppare
il suo progetto hi-tech, mentre Bernadette vive con difficoltà
crescente la sua condizione di casalinga. Perché Bernadette,
anche se nessuno lo sa, era uno dei più brillanti architetti
d’America. Per l’animo irrequieto di Linklater a ogni nuovo pro-
getto corrisponde una sfida: Bernadette è quintessenza della
sua poetica e della sua ricerca su cosa comporti passare a un'età
più matura, in termini di rinunce e di opportunità. Proprio come
gli edifici progettati dalla protagonista, unici in virtù della loro
diversità, il film di Linklater sfugge a ogni aspettativa, rischian-
do così di far passare per difetti delle folgorazioni che invece
sono toccate dalla genialità

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Un film di Salvatore Ficarra, Valentino Picone.
Con Salvatore Ficarra, Valentino Picone,
Massimo Popolizio, Roberta Mattei, Giacomo
Mattia Uscita 12 dicembre 2019

IL PRIMO NATALE

Salvo, un ladro di arte sacra che si professa ateo, tenta il furto
della preziosa statua del bambin Gesù, ma Padre Valentino lo
scopre. L’inseguimento tra i due ha come esito un salto tempo-
rale: si ritroveranno nella Palestina dell’anno zero dove Gesù sta
per nascere. Con il loro primo film natalizio, Ficarra e Picone si
rivolgono a un pubblico più ampio possibile (bambini compresi)
senza però rinunciare a far riflettere sulla condizione degli ulti-
mi, di quelli per i quali non c’è posto. Il duo non dimentica l’in-
trattenimento e grazie a gag, equivoci ed al collaudato gioco di
coppia, festeggia con intelligenza e misura il suo primo Natale al
cinema

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un film di Marco D'Amore. Con Marco D'Amore,
Giuseppe Aiello, Salvatore D'Onofrio, Giovanni
Vastarella Uscita 5 dicembre 2019

L'IMMORTALE

Ciro di Marzio, detto L'immortale è stato ripescato dopo il colpo di
pistola in petto ricevuto da Genny e la caduta nelle acque della
costa di Napoli. Don Aniello gli spiega che la sua resurrezione gli
permette quello che per altri è solo un sogno:ripartire da capo.
Marco D'Amore torna a interpretare il cupo personaggio che gli
ha dato la fama e firma anche regia e sceneggiatura. Non c'è
niente che non vada nel film, ma non c'è nemmeno nulla che non
sia risaputo, sia nella storia del Ciro bambino, sia in quella del Ciro
adulto. Una figura paradossale, già però ampiamente approfon-
dita in Gomorra, di cui questo film costituisce un ponte verso la
quinta stagione. Ma L'immortale non deluderà i fan della serie
per il tono generale, il taglio della regia e le musiche degli
immancabili Mokadelic

Dietro l'apparenza da film per famiglie, una
dolente riflessione sulla prigione della creatività. 

CHE FINE HA FATTO
BERNADETTE?
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